

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
UN AÑO, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
SEMANA, 7 Y 9. VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PÉSETA LA LÍNEA
los reclamos para la primera plana.
75 CENTIMOS DE PÉSETA LA LÍNEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
45 CENTIMOS DE PÉSETA LA LÍNEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y esquelas mortuorias a precios convencionales.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. H. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

Año XXXIV.—Núm. 11425

Valencia Viernes 31 de Marzo de 1911

Oficinas: Miñana, 7 y 9

PRIMAVERA

Se cierran los teatros. Se van los actores, y como siempre, los primeros que se van son los trágicos y los altamente dramáticos, que son precisamente los últimos que vienen.

En esta y aparición en los escenarios se la más breve. Se explica. Las emociones fuertes no son las que nos convienen. En estos tiempos de anémicos, nerviosos, estos tiempos y congestivos no responde a la vida higiénica la exaltación y el espectáculo. El teatro es diversión y espectáculo y no quiere la gente que sea tormento como lo imaginaba D. José Echegaray.

Este dice que los actores ilustres demuestran actuando que todos los géneros de la literatura son propios para la interpretación teatral. Pero que no sean muchas las sesiones de la dramática epiléptica. Realmente no abusan de ella nuestros artistas. Y se quedan con el drama romántico y hacen bien. Pero sirva esto como de manifestación al comenzar la primavera, para que se tenga en cuenta y no se olvide al comenzar el invierno próximo.

Se acabó también la ópera. La música ni se acabó ni se acabará nunca. Aunque no tuviera otra misión que la de domesticar a las fieras sería inmortal. Porque la fiera es el instinto, ó la persona mal educada, y de gentes de mala educación está lleno el mundo.

Los famosos conciertos educadores se llamaron conciertos de primavera, porque este nombre simpático es propio de cuanto significa resurgimiento, resurrección, amanecer, mejora, vida, progreso, satisfacciones, alegrías y regocijos. Se está formando el programa por el ilustre Arbós y lo hace con mucho acierto, porque destina a los compositores modernos, calificando muy bien entre ellos a Wagner, una parte; y otra a los clásicos, maestrísimos, Beethoven, Mozart y Hayden.

Habrán asimismo música religiosa en el programa de la Semana Santa.

Entre tanto, darán fin a su temporada las compañías de verso, y habrán merecido especialmente, además de los aplausos consuetos, el de la crítica y el de los apasionados por la literatura, la compañía de la Princesa por la admirable representación de las comedias de Ayala, Ventura de la Vega y Tamayo, y la del Español, con el excelente Moyano, por las representaciones de los dramas de Tamayo y Zorrilla.

Todo lo que es alabanza merecida, está dicho, y lo repito, para María Guerrero y Fernando Mendoza. Merecen recuerdo de aplauso Morano y Matilde Moreno. Aplauso también Thullier y las representaciones de la Comedia, y sólo hay que desear que los primeros actores se presenten en el mismo escenario, sino todos los preciosos, como sucede en el teatro de la Princesa.

Después los espectadores de María Tabau vuelan a la escena, de la que está haciendo tres años alzada. Y se felicitan de que vuelvan las acciones a la alta comedia, como han vuelto este año.

Fregón visten en la primavera médica y sobre la risa tranquila y satisfactoria.

Luego vendrán los cómicos del circo y el ruido, y el movimiento y la gritería de la pista ahogará los ruidos del metal que sueña en las alturas.

En la primavera dará también la música municipal sus conciertos al aire libre.

Entretanto, huele a violetas, la fragante flor primaveral. Aquel olor de la flor amarillada y poco brillante, tiene dos perfumes. El de la hoja de la flor, suavísimo, y el del tallo fresco, acentuado y penetrante.

Reparado en los frascos de las buenas esencias. Las primeras gotas que vertéis sobre el pañuelo huelen al tallo.

Cuando el perfume comienza a evaporarse huele a la violeta suavísima.

Continuaremos hablando de la primavera.

A T C.

Iniciase por vez primera el nuevo uniforme del día que se verificara la jura de banderas en Valencia, pero parece ser se lucha en la falta de tiempo suficiente para confeccionarlos.

Un telegrama de Madrid dice que ayer fueron firmados por el rey los siguientes decretos:

Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al general de brigada D. Eusebio Calonge.

El general de brigada D. Antonio Torrecilla pasa a la reserva por motivo de edad. Se conceden grandes cruces blancas del Mérito Militar al inspector médico D. Agustín Planet y al intendente de división don Manuel Fábregas.

Se confiere el mando de la zona de Ciudad-Real al coronel de infantería D. Jerónimo Aguado.

Ascenso a general al coronel de Estado Mayor D. Ramón Domingo.

Ha sido destinado a las inmediatas órdenes del intendente militar de esta región D. Andrés Pitarich, el comisario de guerra de segunda clase D. Julio Pérez Pitarich.

Ha sido aprobado por la superioridad el reglamento provisional para la instrucción táctica de las tropas de artillería de montaña.

En la Academia de Artillería existen dos vacantes de capitán profesor, que se han de proveer por concurso, pudiendo solicitarse en el término de un mes.

Por el Gobierno militar se interesa la presentación de doña María Soledad Fernández Molina y doña Emilia Aoz Larrea, para enterarles de un asunto que les incumbe.

Ha marchado a Alcoy para hacerse cargo del regimiento de Vizcaya, el coronel D. Gonzalo Sales.

Mañana, a las seis de la tarde, embarcarán los reclutas que han sido destinados a Melilla.

El Ayuntamiento se ha verificado esta mañana, bajo la presidencia de los señores López y Roig, el concurso para la impresión de 10.000 Obligaciones del empréstito para la construcción del Mercado Central. Le ha sido adjudicado a D. Federico Doménech por la cantidad de 2.999 pesetas.

La mendicidad. Durante las últimas 24 horas la Guardia municipal ha detenido 17 mendigos en la vía pública.

De interés para el público. Desde mañana, día 1.º, comenzará en el Ayuntamiento el pago de los intereses del empréstito de 15 millones y del de Mercado Central.

La presentación de los cupones en Depósito se verificará de nueve a once y el pago de once a una.

El Alcalde ha recibido hoy el siguiente telegrama: «Director general Correos y Telégrafos a Alcalde.—Al acusar recibo de su telegrama, complázcase en manifestarle que ayer firmé real orden disponiendo se libras las 150.000 pesetas para construcción de una nueva casa de Correos. Salúdame cariñosamente.»

El Pedagógico Español. El Alcalde ha recibido la siguiente carta del secretario particular de la Infanta doña Paz de Borbón, fechada en Salamanca: «Excmo. Sr. D. Ernesto Ibáñez Rizo, Alcalde de Valencia.

Muy señor mío y de mi consideración más distinguida: Su alteza real la Infanta doña Paz de Borbón, por encargo de la cual dirijo a V. E. la presente, tiene el patriótico pensamiento de fundar y patrocinar en Munich un Centro «El Pedagogium Español», en el que niños españoles de 10 a 12 años de edad, pobres, listos y de familia honrada, ingresan con objeto de seguir la carrera del Magisterio y contribuir en su idea al mejoramiento de nuestra patria.

Para cooperar al pensamiento de su alteza real, agradecería a V. E. que, en unión de los señores presidente de la Diputación provincial y doña Natividad Domínguez, profesora de instrucción primaria, a quienes al efecto y con esta fecha escribo, buscare un niño que reúna tales condiciones.

Acompaño a V. E. algunos detalles del proyecto, que oportunamente ampliaré y remitiré a V. E. el plan del viaje, que tendrá lugar a fin de mayo.

Aprovecha esta ocasión para ofrecer a

V. E. el testimonio de mi consideración más distinguida, S. S. Q. B. S. M.—Gonzalo Sales.

La sesión del lunes. En el orden del día de la sesión del próximo lunes figuran 57 dictámenes.

La conferencia del sábio catedrático de Química D. Luis Bermejo fué verdaderamente notable.

El salón del Ateneo estaba completamente lleno, viéndose gran número de catedráticos e intelectuales, recordando los buenos tiempos de la Sociedad.

El conferenciante, a pesar de la aridez de la materia, supo exponerla con tal claridad y elocuencia, que el público lo escuchó embelesado, premiando con grandes aplausos su labor.

El tema era: «El radio y las nuevas radiaciones».

Comparó el orador el descubrimiento de la radioactividad en el terreno científico, con el de Colón en el terreno geográfico.

Definió la radioactividad, pero antes de llegar a ella, como preliminar indispensable para la descarga eléctrica en los gases enrarecidos y de las más conocidas propiedades fotoconductoras y fluorescentes.

Describió con detalle los tubos Geissler y Crookes ó de Hittorf. Presentó el tubo Crookes con la cruz de aluminio que sirvió en la deducción de algunas de las propiedades que caracterizan el haz catódico.

Expuso la teoría balística llamada también de la emisión para explicar los rayos catódicos, llegando al postulado de admitir al corpusculo de Thomson, como producto de la destrucción del átomo, y haciendo consideraciones sobre afinidad química.

Habló luego de los rayos canales y de los Koutzen, citando numerosas experiencias que se elaboradas sirvieron para sentar las propiedades bien definidas de los últimos, ó rayos X.

Imediatamente pasó a exponer, como Becquerel, con razonamientos y hechos de un gran criterio lógico, llegó al descubrimiento de la radioactividad de la materia. Con numerosas experiencias que citó, vino a demostrar que la impresión de las placas fotográficas era independiente de la emisión luminosa producida por la fluorescencia de la sal radioactiva. Nos encontramos, pues, con la emisión de rayos penetrantes sin causa excitadora aparente.

Toda la magna labor de Becquerel quedó resumida en varias conclusiones, de las que dió cuenta, terminando con el estudio de la diferente actividad de ciertos minerales de uranio con respecto a la actividad del átomo metálico correspondiente, cosa que llamó poderosamente la atención a los sabios físicos franceses Sres. Curie, dando motivo a un serie de experiencias precursoras del descubrimiento del radio.

Al terminar, la concurrencia aplaudió entusiasmada.

De su monografía se ocupará el jueves próximo.

Conferencias agrícolas. Según comunican de Oñera, el eminente ingeniero agrónomo D. Adalberto Alonso de Ylera, subdirector del Centro de Estaciones Experimentales de Abonos de Madrid, dió en la noche del 28 del actual en el teatro Cervantes de dicha población, su anunciada conferencia acerca del abono racional de los cultivos, especialmente del arroz y naranjo, de tanta trascendencia para esta región.

El acto resultó un verdadero acontecimiento por la animación que hubo durante la instructiva y amena velada, que protagonizó el Sr. Alonso de Ylera con su interesante disertación.

Celebramos este nuevo triunfo del citado ingeniero agrónomo.

Ampliando la información que ofrecimos acerca del curso de estas conferencias, tenemos entendido que después de las conferencias de Sñeca, Alcaira y Carcagente, se dará a conocer la conferencia agrónoma por el siguiente orden: Día 1.º de abril, a las 8.30 de la noche en el teatro Escalante de Algezaes; día 2.º, a las once de la mañana, en el cine Satabense de Játiva, y el mismo día 2.º, a las 8.30 de la noche, en el salón de sesiones del Ayuntamiento de Gandía; el día 3.º, a las 8.30 de la noche, en un local almacén de los Sres. Sendra García y compañía, en Pego; día 4.º, a las

ma hora, en el teatro Liceo de Alberique. Oportunamente iremos dando cuenta de los locales y horas en que tendrán lugar las conferencias siguientes de Burriana, Villarreal, Almazora, Castellón y Valencia.

Servicio especial meteorológico. Federación Agraria de Levante. Estado y apreciación del tiempo, según telegrama recibido a las 2.45 de la tarde del día 31 de marzo de 1911, con las observaciones de las 8 de la mañana.

Continúa la Península Ibérica sometida por entero a la influencia de una depresión cuyo centro radica al NO. de Galicia (Córdoba 759.4 mm.). Pero dicha depresión tiende a debilitarse merced a un movimiento general de ascenso barométrico. Las lluvias han sido generales en España, alcanzando a la parte alta de nuestra región.

La mar está gruesa ó con fuerte marejada en las costas del Atlántico, en el Estrecho de Gibraltar y en el Mediterráneo superior.

En Levante continúa la inseguridad del tiempo. La temperatura máxima ha sido de 20 en Valencia y Murcia. La mínima de 5 en Teruel.

Se han recogido 7 mm. de lluvia en Albacete y 13 en Teruel. El pasado temporal vertió, en suma, 59 mm. de lluvia en Chiva. (Cerrada esta apreciación a las 3.45 de la tarde.)

Noticias locales. En el Palacio Arzobispal se han conferido esta tarde órdenes menores a ocho seminaristas.

Mañana, a las cuatro de la tarde, nuestro virtuoso Prelado conferirá órdenes mayores a 84 alumnos de esta Universidad Pontificia.

Al telegrama de amor filial y adhesión que el señor Arzobispo dirigió el 27 del actual al Soberano Pontífice, con motivo de las fiestas del Cincuentenario de la Unidad Italiana que en la actualidad se celebran en Roma, nuestro venerable Prelado ha recibido la contestación siguiente:

«Arzobispo Valencia.—España.—En medio de las tristes circunstancias, Su Santidad agradece Prelado, clero y pueblo ardicíocesis filial homenaje amor adhesión a su sagrada persona, enviándole Bendición Apostólica.—Cardenal Merry del Val.»

En el Palacio Arzobispal se han recibido los telegramas siguientes:

«Reverendo clero, señores clavarios de la Virgen de los Desamparados y pueblo fiel de Benignánim adhiérense energíca protesta Prelado valentino por blasfemias proferidas Congreso.»

«Innumerables católicos todas clases sociales reunidos templo Patrona excelsa de Cádiz Reina del Rosario para asistir misa celebrada por mí y recibir Sagrada Comunión desagradio por ofensas recientemente infamadas Congreso diputados a Madre amantísima española, adhiérense con su Prelado a protesta general valiente de plaudos damas y pueblo valencianos. Saluda afectuosamente, Obispo de Cádiz.»

Dentro de pocos días marchará a Madrid una comisión de diputados provinciales, presidida por el Sr. Albiñana, para gestionar varios asuntos de interés para la provincia, y muy principalmente los créditos contra el Estado, a favor del Hospital y casas de caridad, que importan algunos millones, a fin de inaugurar muy en breve la construcción del Manicomio Modelo en el Vedat de Torrente.

Añoche dió su anunciada conferencia en el Ateneo Pedagógico el R. P. Garrigós, que desarrolló el interesantísimo tema «Educación escolar», haciendo de él un estudio muy concienzudo. Señaló el verdadero concepto de la educación escolar, fijándolo en el desenvolvimiento de todas las facultades y energías del educando para hacer al hombre útil, y afirmó que la religión y la ciencia, que se dieron el óculo de hermanas en el orden especulativo, han reforzado su fraternidad con estrechísimo abrazo en el campo de la pedagogía.

El conferenciante, que fué muy aplaudido, anunció que en la próxima disertación daría una lección práctica.

«La Iglesia ante la cuestión social», fué el tema que brillantemente desarrolló añoche en la Academia Científico-Social Valencina el Sr. Martí Alonso. El conferenciante hizo un oportuno análisis de la sociedad antigua y moderna, deteniéndose a estudiar las causas de la Revolución Francesa, y terminó tan interesante conferencia haciendo el orador un llamamiento a los obreros para que no olviden el Cristianismo, que es fraternidad y es vida.

El Sr. Martí fué muy aplaudido.

Amanado el temporal que reinaba en las Baleares, hoy han llegado de Palma el vapor Cataluña, con 14 pasajeros, y de Ibiza el Isleno, con 4.

También ha fundeado en nuestro puerto el vapor Ausias March, de Barcelona, con 135 pasajeros.

Añoche, como habíamos anunciado, se inauguró en Valencia la Peña Taurina «Bombita-Gallito», que ha quedado establecida en una planta baja de la calle de Ribera, asistiendo muchos aficionados a la fiesta nacional, entre los que vimos en la nueva Peña a D. Manuel Mosquera, hijo del empresario de la plaza de Toros, que iba acompañado del cajero de la Sociedad explotadora, D. Evello, y de varios amigos, y después de leída la Memoria por el secretario Sr. Ruano de los trabajos realizados para la fundación de la naciente Sociedad, el presidente de la misma, D. Vicente Calvo, leyó unas cuartillas en las que se explicaba el móvil que los ha impulsado a la fundación del nuevo círculo; se trata únicamente de defender los intereses de la afición, no de defender los de ningún torero, ni de atacar los de determinada empresa.

Nuestro querido amigo el digno jefe de este Centro de Telégrafos, D. Emilio Chanlié, ha sido ascendido a inspector del cuerpo, por cuya causa tendrá que trasladarse a Madrid, lo cual sentimos muy de veras, por privarnos de la estancia en Valencia de tan buen amigo, pero al mismo tiempo le enviamos nuestra más cordial enhorabuena por su ascenso.

Los objetos de arte niquelados, dorados y plateados, recobran el esplendor de nuevos en la fábrica de la calle Corona, 17.

En la Capitanía del Puerto y bajo la presidencia del segundo comandante Sr. Villalonga se verificarán mañana exámenes de pilotos para la marina mercante.

El domingo próximo, a las cuatro y media de la tarde, la Academia Social Pedagógica de la Congregación Mariana del Magisterio Valencino celebrará en el paraninfo de la Universidad sesión extraordinaria. Conferenciarán en ella: 1.º El señor D. Manuel Oller Celdó, doctor y diputado provincial, sobre el tema «El maestro y las leyes en España». 2.º El muy ilustre Sr. Dr. D. Miguel Sirvent, cónsul general, acerca de la «Auto-educación a la luz de la historia y de la filosofía cristiana».

Carrascal, vinos finos de mesa y aceites. Don Juan de Austria, 11.

La Liga de Proprietarios de Valencia y su provincia celebrará junta general extraordinaria el próximo martes 4 de abril, a las cinco de la tarde, para proceder a la elección de los señores socios que tienen que formar parte de la comisión especial de alcantarillado del Municipio y para acordar lo que proceda contra el nuevo reparto de la contribución por rústica y urbana.

La Asociación de Obreros en General celebrará baile familiar mañana, de diez de la noche a una de la madrugada.

Un grupo de alumnos de las Escuelas de Artesanos se propone hacer una visita de instrucción a Alcoy para visitar las importantes fábricas de dicha ciudad. Con el objeto de arbitrar recursos para dicha excursión, se celebrará el domingo próximo en el teatro Elis Trinquill una función con arreglo al siguiente programa: Los chicos de la escuela, Amor ciego y La cacharrera.

Ha sido autorizado D. Francisco López Vicent para recorrer todas las carreteras de España con un automóvil núm. 2.015, marchando a velocidad reglamentaria.

A última hora de la tarde se reúne la Junta provincial de Reformas Sociales, en el despacho del señor Gobernador, para constituirse.

DEBE Y HABER

(Continuación)

bajo, como si soñara, el número de carruajes que salía, y cuando lo verificó el último, añadir palabra, se dejó conducir por Antonio y al jefe polaco detrás de los carruajes.

El convoy siguió la calle que estaba delante de la puerta cochera, y entró en el vasto de un largo espacio de tiempo, quedó desenterrado el último carro, y la guardia cerró la puerta por dentro, el negociante se desmayó y fué conducido a un aposento.

Se colocó al herido en un gabinet; los carruajes dejaron un centinela delante del patio. Antonio quedó solo con M. Schroeter quien todavía no había recobrado el conocimiento. Presa de la mayor ansiedad, se desmayó y le echó agua fría en la cara. Al cabo de un momento el rostro del herido se animó algo tanto, abrió los ojos, se fijó en Antonio, dirigiéndole una mirada de reconocimiento y señaló la ventana.

Antonio miró por detrás de los cristales y dió gozoso:

«Esta ventana dá al patio y desde aquí puedo ejercer mi vigilancia sobre nuestras mercancías. Creo que estaremos aquí bastante seguros, pero desgraciadamente esta»

desde el lecho del enfermo a la ventana para vigilar los carruajes, ó bien se acercaba a la puerta para cambiar algunas palabras en voz baja con el centinela, que en su sencillez, dejaba traslucir un tierno interés. Entre tanto el fuego hacía estragos en la ciudad y a sus puertas tronaba el cañón de los sitiadores.

Antonio miraba con indiferencia las llamas que, impelidas por el viento, se elevaban por encima de la desgraciada población; oía con débil sorpresa que el fuego de artillería aumentaba a cada momento, siguiendo a éste terribles explosiones. Cuando llegaban hasta él los gritos y gemidos que se oían en la calle, daba a todo este ruido tan poca importancia como al sonido de la campana que llama a los fieles a misas, oído desde el cuarto de casa de su principal, que no interrumpía más que el sueño de alguna piadosa maestra.

Toda la noche estuvo mojado maquinalmente las manos en agua fría y las ponía encima del brazo del herido, y se levantaba ó se movía. Pero cuando hacia la madrugada el enfermo empezó a conciliar un sueño más tranquilo Antonio suspendió también su ocupación; su cabeza cayó pesadamente sobre las manos que tenía apoyadas en la mesa y ya no vió ni oyó nada; en medio de los gritos de angustia y del estruendo del cañón que anunciaba la toma de una ciudad defendida con encarnizamiento, y en medio de los horrores de un combate sangriento, se había dormido como un niño fatigado se duerme encima de sus libros de estudio.

Cuando se despertó después de algunas horas, el día estaba ya muy adelantado. M. Schroeter se sonrió desde su lecho y le tendió la mano que tenía ya más aliviada. An-

tonio la estrechó lleno de gozo y corrió de nuevo a la ventana. «El orden se ha restablecido», le dijo.

En seguida abrió la puerta; el centinela había desaparecido; y en las calles se oía el redoble de los tambores y el paso uniforme de las tropas que entraban en la ciudad.

III

—Ya os creíamos perdido, gritó el jefe de escuadrón entrando en el aposento del negociante. Aquí se han entregado a grandes desórdenes, y todas mis investigaciones para saber vuestro paradero habían sido infructuosas, hasta que por una feliz casualidad vuestra carta ha llegado a mis manos en medio de toda esta confusión.

—He llevado a buen término mis proyectos, dijo el negociante, pero como veis, no ha sido sin correr peligro.

Al decir estas palabras le mostró sonriendo el brazo que llevaba en cabestrillo.

—Ante todas cosas, contadme vuestras aventuras, contestó el jefe de escuadrón sentándose al lado del herido; se ven en vos más señales del combate que en nosotros.

El negociante hizo la narración que se le había pedido, deteniéndose con complacencia en hacer consideraciones sobre el heroísmo de Antonio, a quien apellidaba su salvador, y terminó con estas palabras:

—Mi herida no me impidió viajar y mi regreso es muy urgente; me aguardan con impaciencia. Yo conduciré los carruajes hasta la frontera.

—Mañana parte para el mismo destino uno de nuestros trenes y podéis uniros a él con vuestros carruajes. Por otra parte,

ahora se puede viajar con toda seguridad por el camino real, de mañana en adelante se restablece el servicio de correos.

—Entre tanto, me valdré de vuestra amabilidad para escribir a mi familia por la estafeta.

—Procuré, dijo el jefe de escuadrón, que mañana no sufra entorpecimiento vuestra marcha.

Cuando el militar salió de la habitación, M. Schroeter dijo a Antonio:

—Querido Wohlfart me veo obligado a causaros una sorpresa, que temo no os será muy agradable. Mi deseo es que os quedéis aquí representándose.—Antonio sorprendido, se acercó al lecho de su principal.—No podemos fiar en nuestro correspondiente, continuó M. Schroeter. En estos días de prueba me he convencido con placer de cuanto puedo descansar en vuestro celo. Lo que habeis hecho por salvarme la vida no lo olvidaré jamás. Ahora sentaos a mi lado con vuestra agenda, y tratemos una vez más de lo que resta por hacer.

Al día siguiente una silla de posta se detuvo delante de la posada. Cuando Antonio hubo ayudado a su principal a subir al carruaje, éste aguardó a que hubieran partido todos los carros cargados de mercancías, y estrechando nuevamente la mano de Antonio, le dijo:

—Vuestra permanencia puede durar algunos meses. Vuestra tarea será muy desagradable y frecuentemente no dará ningún resultado; pero os lo repito, obrad con entera libertad; ¡tened tanta confianza en vuestro buen juicio como en el mío. No temáis hacerme alguna pérdida con tal que podáis obligar a los malos pagadores a liquidar sus

La reunión que mañana, a las tres de la tarde, se celebrará en la Sociedad La Rati...

Hoy ha celebrado sus días el distinguido profesor de Esgrima y Gimnasia D. Amadeo Lloris...

El mejor preparativo vegetal de la sangre, Enolator Zarza, que se elabora en la Botica Vinda Costas...

Se interesa la presentación en la Jefatura de Seguridad de Domingo Izquierdo Arona...

Los vigilantes han encontrado esta mañana en el kilómetro núm. 1 de la línea férrea de Moncada un saco con nueve grandes conejos...

Por el rectorado han sido designados para maestros interinos de Busot (Alicante) y Cortes de Arenoso (Castellón)...

La Diputación provincial ha concedido una subvención de 1.000 pesetas a la Federación Agraria de Levante...

La Comisión provincial ha nombrado una ponencia para que dictamine en qué forma ha de concurrir la Diputación a la Exposición de Higiene que ha de celebrarse en Dresde...

La Sociedad coral «El Micalet» celebrará junta general ordinaria el próximo domingo, a las doce...

Por la noche, de nueve a doce, se celebrará baile, amenizado por la rondalla de la Sociedad. Los señores socios podrán recoger los pases en secretaría...

En el tren-correo de Madrid ha venido esta mañana la familia del comandante de artillería D. Carlos Azcarra...

En el corte de Castellón ha marchado el coronel de infantería D. Balbino Gil Dolz con su señora...

Plenos en todas las sesiones por el grandioso éxito de «Los bandidos» (de Schiller), que exhibe el Cine Moderno...

La simpática revista valenciana Letras y Figuras, en su número de mañana, publicará, entre otras cosas, lo siguiente: Fiesta aristocrática en Barcelona a bordo del Carlos V...

En el texto figuran firmas de Bonatt, Estrada, Mestre, Latiguillo, Tormo, Monllor Sarthou, A. Espinosa, Sanchis Ordines, Benavides, Clavellina, D. Tesoro, etc. Esto, unido a la plana de música, entretenimientos y una graciosa planicómica de Galván, hacen esperar el éxito escelente de siempre al número de mañana de Letras y Figuras...

Mañana, a las tres de la tarde, continuarán las aplicaciones de «606» en el dispensario antitífico municipal establecido en la casa de Socorro de la Glorieta...

El Dr. Martí Soriano lo inyectará por vía intravenosa a diez enfermos pobres que lo han solicitado...

Hasta la fecha han sido tratados 117 enfermos sin accidente alguno y dando satisfactorios resultados...

Una comisión de estudiantes de la Escuela Normal nos ruega escitemos el celo de la Guardia municipal para que evite el abuso que desde las azotas inmediatas se comete arrojando sobre los que se pasean por el claustro inmundicias y aguas nada limpias...

Ha sido nombrado aspirante del cuerpo de Vigilancia D. Miguel Moreno, con destino a nuestra ciudad...

Cuando un medicamento se vende y acredita, es imitado siempre, y esto sucede con el Fosfo-Glico-Kola Doménech; así es que si el público no cita al autor, venden otros preparados similares de éxito dudoso...

El señor delegado de Hacienda ha hecho para mañana los siguientes señalamientos de pago: D. Justo Morata, habilitado del Gobierno civil, 24.853 35 pesetas, y todos los habilitados del personal de la casa y de los centros docentes...

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En la Real Capilla, a las diez, misa solemne de renovación con exposición y música, y por la tarde, a las seis, ejercicio de los Dolores de la Santísima Virgen...

En Carmelitas, a las cinco de la tarde, ejercicio de los Dolores de la Santísima Virgen, con exposición, sermón, Salve y cánticos...

En las Escuelas-Pías, la Escolanía Pompiliana cantará, a las cuatro de la tarde, letanía y solemne Salve en honor de la Santísima Virgen...

En San Bartolomé, a las cinco de la tarde, con exposición; en Santos Juanes, Santa Catalina y Santa Mónica, al anochecer, Felicitación Sabatina solemne...

En el Pilar, a las siete de la mañana, misa y Felicitación Sabatina, por las Hijas de María...

En el convento del Pie de la Cruz, a las seis de la tarde, Sabatina Dolorosa por la V. O. T. T.

En Santos Juanes, a las siete y media, misa rezada con órgano en la capilla de San Francisco de Paula, y por la tarde, a las seis, ejercicio octavo del novenario, con exposición y sermón por el P. Calasanz Rabaza...

En el Patriarca, a las cuatro de la tarde, se cantarán las Letanias y Salve solemne a Nuestra Señora de la Antigua...

En la iglesia del Salvador, a las cuatro y media de la tarde, comienza el Septenario a Nuestra Señora de los Dolores con Salve dolorosa y sermón a cargo del padre Calasanz Rabaza, terminando con el motete Domine Jesu Christe...

En Santa Catalina y San Agustín continúa la Santa Misión a cargo de D. José María Garín y el P. Salvador de la Madre de Dios, a las seis y media de la tarde...

En el Temple principian los Ejercicios del Septenario a Nuestra Señora de los Dolores: a las once, expuesto S. D. M., misa, meditaciones, motetes, dolores y reserva con bendición...

Successos

Hija.—La Guardia civil de Ollería sorprendió ayer a José Ubada Boluda, Vicente Ubada Boluda y Bautista Vadilla Boluda peleándose, armados de hachas y palos, promoviendo fuerte escándalo...

Encuentro.—La Guardia civil de Plesent ha encontrado en poder de un vecino una jaca, que fué robada en Nules hace algún tiempo...

Desgracia.—El comandante del puesto de la Guardia civil de Vallada ha telegrafado al señor Gobernador, dándole cuenta de que un hombre desconocido, que al parecer iba sentado en uno de los topes del tren núm. 1.618, ha caído a la vía, pasando las ruedas por sobre las piernas, destronzándosele...

Multas.—El señor Gobernador ha impuesto las siguientes: De 100 pesetas a José Mestre Llopiés, por cometer actos inmorales...

De 25 a Foregrin Molinas García, por reventar entradas del teatro de Ruzafa.

Accidente del trabajo.—En la casa de Socorro del Puerto ha sido atendido Pascual Peris Gabart, de 26 años, de contusiones y erosiones en ambas piernas...

Bastos san triunfos.—Entre el ama de una casa de la calle de Don Ventura y la sirvienta llamada Modesta Pérez Mateu se ha suscitado esta tarde una cuestión por asuntos domésticos...

Tan agradecida ha quedado el ama de su criada, que al pagarle el salario la ha obsequiado con una propina de estacaos que le han ocasionado a Modesta varias heridas en la cabeza y brazo derecho...

Ha sido curada en el dispensario médico de la Glorieta, dándose cuenta del hecho al juzgado de guardia.

Tribunales

Varios juicios.—En las distintas Salas de Justicia se han visto hoy cinco causas instruidas contra Segundo y Enrique Pardo Ochando, por atentado; I. V., sobre estafa; Daniel Irazo Aparici, por igual delito; Isidro Bolmar Marco, por hurto...

Han intervenido en estos juicios los letrados Sres. Querada, Valencia, Peremarch, Bernabé Herrero y Camilleri.

Sala de lo civil.—En la vista de un accidente del trabajo ha informado D. José Aparici...

Presidente atracado.—El presidente que fué de esta Sala de lo civil D. Ricardo Muñoz Delgado ha sido víctima de un escandaloso atraco, que pone de manifiesto la poca garantía que ofrecen los trenes por falta de vigilancia...

El Sr. Muñoz dirigióse con su familia a tomar posesión de su nuevo destino, y al llegar a la estación de Minaya, provincia de Albacete, vió, sin poderlo evitar, que un sujeto se introdujo repentinamente en el departamento que ocupaba y arrebatándole el cabés donde llevaba dinero y alhajas se arrojó a la vía cuando el tren marchaba a gran velocidad...

El valor de lo robado asciende a más de 5.000 pesetas.

Teatros y artistas

PRINCIPAL.—Conforme hemos dicho, mañana debutará en este teatro la gran compañía de magia, poniendo en escena la obra de gran espectáculo El mesón de Mahudes ó los polvos de la madre Celestina...

PRINCESA.—Mañana, a las seis de la tarde, se celebrará en este teatro una matiné de moda, poniéndose en escena la aplaudida opereta Renato, conde de Luxemburgo, en cuya obra hará su presentación el distinguido barítono Sr. Pitarch; a continuación debutará el notable transformista Fregolini, en la obra de su repertorio En el cuarto de la tipte, en la que dicho artista está inimitable...

Por la noche, en la sección de las 9, se verificará el estreno de la zarzuela en un acto y tres cuadros La retina de las tintas, con decorado nuevo y lujoso vestuario, y en la sección de las 10'30 repírese de la zarzuela dramática de gran éxito El castillo de las águilas...

Toros y toreros

Mañana, de tres a siete de la tarde, estarán expuestos en los corrales de la plaza al público los seis becerros de la señora viuda de Concha y Sierra. Los concurrentes podrán verlos desde los balconillos de la misma...

Los encargados de la lidia son los célebres niños sevillanos, siendo matadores los tan aplaudidos Limeño y Gallito-Chico...

A las mismas horas estará la taquilla abierta para que el público pueda proveerse de localidades y entradas...

Una banda de música amenizará el acto con las mejores obras de su repertorio.

Teatro de la Princesa

Mañana sábado, seis tarde, MATINEE Renato, conde de Luxemburgo DEBUT del notable transformista Fregolini...

con el apéndice «El cuarto de la tipte». A las 9'15 noche, ESTRENO LA REINA DE LAS TINTAS A las 10'30, especial, El Castillo de las Águilas y el notable transformista relámpago Fregolini

Restaurant Oriente

SAN VICENTE, 84 La casa pone a disposición de sus clientes una carta de 15 platos diferentes para que puedan elegir tres en el cubierto de 2'50 pesetas, ó cuatro en el de 3 pesetas, además de los entremeses, helado y postres...

Paella a la valenciana en el almuerzo. Bis-cuit glacé en ambas comidas.

TEATRO APOLO

Mañana dos secciones.—Sesión permanente Tarde a las 6'30 y noche a las 10

Beneficio de la Srta. Mary-Bruni CINEMATOGRAFO Les Mary-Bruni

Escojidos números de su original repertorio Lucha Japonesa

Atracción mundial de primer orden Platas y palcos principales, 2 pias.—Preferencia (butacas, sillón de palco y de piso principal, 1.ª y 2.ª fila), 0'50.—Entrada general, comprendiendo de antera- de patio y delanteras y asientos de tertulia, 0'25.

LA SEÑORA Doña Vicenta Bertrán de Lis Espinosa de los Monteros DE GARCÍA que falleció el 1.º de abril de 1906 Su viudo, hijos, hijas políticas, nietos y hermano, suplican y agradecerán a sus parientes y amigos una oración y la asistencia a dichos piadosos actos...

Préstamos hipotecarios en sumas de treinta mil pesetas a un millón sobre propiedades urbanas, situadas en las grandes capitales, y rústicas de los pueblos, por plazos de 1 a 40 años, con pequeñas amortizaciones a voluntad del deudor, y a interés muy módico

TALLERES DE JOYERIA Y PLATERIA de MARTINEZ Grandioso surtido en CADENAS ORO DE LEY para CABALLERO y SEÑORA, a 3'75 ptas. el GRAMO

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—Santa Teodora, mártir. CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia del Temple; se descubre a las cinco y media de la mañana y se reserva a las siete de la tarde.

ADORACION NOCTURNA.—San José. CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de Porta-Coeli, en la Catedral.

TEATRO PRINCIPAL

Gran Compañía de Magia Mañana 1.º de abril, DEBUT El Mesón de Mahudes ó Los polvos de la madre Celestina

Espléndida presentación Estreno de decorado Butaca, 1'50; entrada general, 0'40 Timbre incluido A las 9 en punto.

Desinfección formoliga de habitaciones

a tres atmósferas de presión, única eficaz, sin destruir decorados. Farmacia de San José, Torno San Cristóbal, núm. 6, esquina a Paz, 7.

ESLAVA

Pi Margall, 21 Teléfono 152 COMPAÑIA COMICA Director de escena JUAN COLOM Funciones para mañana

A las 6'30 de la tarde, GRAN CONCIERTO por la erquesta de ciegos «El Porvenir» dirigida por el eminente maestro D. Carlos Terraza

Tomando parte también la notable concertista JOSEFINA ROBLEDO A las 9'45 de la noche, Repetición del beneficio del primer actor y director D. JUAN COLOM

Lo que no muere El último lio — El tío Cañuales

LA HERNIA

Grandioso descubrimiento! — La Hernia contenida radicalmente. Brinsson, patentado.

El Instituto Moderno de Madrid, plaza del Príncipe Alfonso, 11, único en España, para el tratamiento de la Hernia (quebradura), GARANTIZA la contención de la más antigua y voluminosa con el gran invento Brinsson, y lo somete al examen de todos los señeres médicos. El aparato vendaje Brinsson, EVITA todos los peligros, permite los trabajos más rudos, es invisible, cómodo y el más económico. Todos los médicos del mundo certifican, que el gran invento Brinsson, es la última palabra de la ciencia. Los niños se curan radicalmente. FAJA ventral Brinsson, premiada, para corregir los vientres más delicados y voluminosos. El director-espicialista del Instituto Moderno, estará en VALENCIA, los días 31 de este mes de marzo, y 1 y 2 de abril, visitando en el HOTEL INGLESE, pasaje Ripalda, de diez a siete de la tarde. FOLLETOS GRATIS!

¡ALTO! Casa Jarque

Todos los días palomos muertos del tiro, a 0'75 pesetas uno.—Grandes remesas de pescado del Cantábrico a precios baratísimos.—Ostras frescas, a 0'60, 0'75, 1 y 2 pesetas docena.—Gran surtido en cuantos géneros abraza el ramo. Ultramarinos de Manuel Jarque, Sangre, 12, y Arzobispo Mayor, 2 y 4.

Fosfo-Fito-Kola Aliño Nuevo medicamento orgánico Fosforado procedente de los cereales, asociado a la Kola Kola. El más poderoso tónico reconstituyente del sistema nervioso, el más eficaz para el aumento de la energía muscular, el verdadero estimulante de ahorro y el más apropiado para combatir el cansancio funcional y el menor de los estados de anemias neuróticas.

Tiro de pichón

A las cinco y media se ha verificado el tiro de prueba, repartiendo el dinero los Sres. Mustieles, Verdeguer, Leach y Siler (J.)

Después de ha seguido tirando el gran premio «Valencia», que al pichón se ha ganado el Sr. Mauricio.

El segundo premio se ha adjudicado al Sr. Angulo y el tercero al Sr. Udaeta. El premio «Valencia» que al pichón se ha ganado el Sr. Mauricio.

Se han inscrito 83 escopetas. Al sexto pájaro han quedado sin cenita Sres. Salvati, Contell, Burés y Gómez.

Al séptimo yerran los Sres. Burés y Gómez. Los Sres. Salvati y Contell llegan hasta el duodécimo pichón, en el que no hace blanco el Sr. Contell, y por lo tanto vencedor el Sr. Salvati, a quien solo adjudica la copa.

El segundo premio corresponde al señor Contell, y el tercero se lo disputan los señores Burés y Gómez, quedando vencedor el segundo.

A continuación ha empezado a tirarse la poule de regalos a las señoras, para las que se han inscrito 82 tiradoras.

Agencia Menchaca

Por Telégrafo y Teléfono

El debate Ferrer

El Sr. Alvarez terminó su discurso diciendo: «¿Creéis que me equivoco? ¿Cómo voy a equivocarme si lo tengo delgado? Cuando el país tenga concimiento de lo que ha pasado en el proceso, se maravillará de que el partido conservador, encargado de mantener la paz y el trono, no aconsejara al rey el ejercicio de la prerrogativa.

Lo menos que puede hacer un gobierno es respetar el fallo de un tribunal; pero luego puede aconsejar el indulto en un asunto en el que han podido ser engañados los hombres honrados que forman el tribunal. Por encima de la grandeza material está la grandeza moral de la justicia. Hay que hacer justicia. Y cuando la justicia por razones políticas se ausenta de los tribunales, no lo dudeis, surge la justicia del pueblo.» (Aplausos de los republicanos)

Discurso del Sr. Canalejas

«Estamos comenzando diciendo el presidente del Consejo de ministros en un Parlamento con facultades basadas en la Constitución, y no en un Parlamento convencional. No podemos sustituir por la conciencia colectiva de la Cámara la de los jueces, en que la sociedad ha depositado el encargo de la justicia.

Yo pensaba al oír a S. S. en la honrada pena de los dignos jueces militares, a quienes el deber y la ley les encargó de formar el tribunal para sufrir los ataques de la pasión política.

No he de alargar este debate, que me abruma. ¿Qué se persigue aquí? Dejemos las habilidades políticas, porque yo no he de mezclar la crisis con este debate. Tengo responsabilidades que pesan sobre mí, y yo soy el poder de la moderación, entre los que se sienten heridos y los que intentan agitar las pasiones populares.» (Aplausos)

«Es párrafos elocuentes, que aplauden la mayoría puesta en pie, rechaza los ataques del Sr. Alvarez a la ley militar, llamando a la patria, puesto que es la que llama a sus hijos a defenderla.

Si no se busca un fin político y agitación externa, cuyos orígenes todos conocemos, ¿qué, todos conocemos...? (Muy bien)

El Sr. Soriano: Muy mal. (Protestas de la mayoría)

El Sr. Canalejas: ¿Es que queréis agitar al país buscando imitaciones en el extranjero en otros pueblos? Si deseáis justicia, medios hay para buscarla en el Código militar, sin convertir la Cámara en Convención, y se pretende el descrédito de los tribunales y que el Parlamento haga propinar la proposición de revisión? ¿Hay que esperar esto? Sería una subversión de la ley, una tiranía. ¿De quién es el Código de Justicia Militar, ese monumento de barbarie? Es obra del presidente del Tribunal Supremo Sr. Iñón, y fue elegido por muchos republicanos, y la reforma presentada por el Sr. Silvela mereció también grandes elogios. Nadie se oponía a la reforma de los detalles de procedimiento del citado Código, cuando no sea cosa de la pasión política.

La revisión ya no puede intentarse, que nos excedamos de nuestras atribuciones. ¿Se trata de una pena irrevocable? ¿Qué se pretende aquí? ¿Es que aunque yo no crea en la culpabilidad de Ferrer, quisiera que se remueva una fosa? La sentencia es justa mientras no se demuestre lo contrario, y la familia ha podido pedir que se pongan en práctica los medios legales. No se trata de vengar un agravio al Estado, sino de un movimiento político.

Yo no puedo defender ni responder a la sentencia; a mí no me corresponde sino velar por el prestigio de los tribunales y mantener sus fallos.

Hoy se pide la revisión de esta proposición es inadmisibile.

En Londres un juez dijo: «En este proceso no aparecen pruebas en contra del acusado, pero sí se tenía en cuenta la conducta del procesado.» Esto es lo que se ha hecho en Inglaterra. Yo aprobé un discurso del conde de Foret en el que no se habló nada de la conducta del Sr. Ferrer; se habló solo de la conducta del partido conservador. Cuando estuvimos juntos, no se habló nada de la conducta del Sr. Ferrer. No saldremos de la línea de conducta que corresponde al Gobierno, y no aceptaremos, si alguna vez se convierte en una convención, la revisión.

Presenta una proposición de revisión. No extrañéis la impaciencia nerviosa del ministro de la Guerra; es un antiguo parlamentario y representante con honores del Poder real. No puede permanecer indiferente ante lo que se le pide que se haga a la verdad, diciéndose que se ha excedido a la justicia militar y civil semejantes.

Nosotros no consentiremos un agravio a los prestigios del Ejército. (Muy bien) Pero no la atención de todos, rogándole que este debate se acerque, si es posible, a la

Sección de espectáculos

FRANCOES PARA KEY Teatro RUFAA.—Por la tarde a las 8: La corte de Faradón.—Por la noche a las 8'30: Repetición de la obra de la primera tipte dramática Julia Campos: La vida alegre, Valencia y la Expulsión (racconto) y la canción del pajarito de la zarzuela Juegos malabares.

TEATRO APOLO.—Por la tarde a las 6'30, y 10 noche: Cinematógrafo, Les Mary-Bruni, Parodia Raku, Cinematógrafo, Les Mary-Bruni.

SALÓN RELAVA.—Por la tarde a las 6'30: Gran concierto por la orquesta de ciegos El Porvenir y la notable concertista Josefina Robledo.—Por la noche a las 9'45: Beneficio del primer actor y director D. Juan Colom; Lo que no muere, El último lio y El tío Cañuales.

FRANCOES PARA MAYORÍA Teatro RUFAA.—Por la tarde a las 8: Molinos de viento.—Por la noche a las 8'30: El lluso Cañales.—La vida alegre.

TEATRO APOLO.—Por la tarde a las 6'30, y 10 noche: Ben ficio de la Srta. Mary-Bruni; Cinematógrafo, Les Mary-Bruni, Escogidos números de su original repertorio, Lucha Japonesa.

SALÓN ESCALANTE.—Por la tarde a las 6'30, y 10 noche: Gran concierto por la orquesta de ciegos El Porvenir y la notable concertista Josefina Robledo.—Por la noche a las 9'45: Beneficio del primer actor y director D. Juan Colom; Lo que no muere, El último lio y El tío Cañuales.

SALÓN ESCALANTE.—Compañía de zarzuela.—Por la noche a las 8'30: Ruido de campanas.—A las 9'45: (doble) Las bribonas y El Trobador.

Monte

blanco, compra; buena titulación, junto estación vía férrea. Diríjase lista Correos, cédula núm. 691.

Monte

blanco, compra; buena titulación, junto estación vía férrea. Diríjase lista Correos, cédula núm. 691.

Monte

blanco, compra; buena titulación, junto estación vía férrea. Diríjase lista Correos, cédula núm. 691.

Monte

blanco, compra; buena titulación, junto estación vía férrea. Diríjase lista Correos, cédula núm. 691.

Monte

blanco, compra; buena titulación, junto estación vía férrea. Diríjase lista Correos, cédula núm. 691.

condiciones de normalidad, porque las to-
rrencias presidenciales tienen un límite
preciso. Hay que tener en cuenta gran-

Discurso del Sr. Dato

En medio de una gran expectación se la-
braba a hablar el Sr. Dato. Dice que el dis-
curso del Sr. Alvarez exige una réplica im-

Examina a continuación las garantías
que tiene el Código de Justicia Militar para
la defensa de los procesados e instrucción

Aplicó ya ha hablado mucho de Ferrer,
pero me ha recordado los terribles crimi-

Cuando el Gobierno ha pasado esos días
urgentes, ¿cómo S. S. que está obligado a
despedir al indulto del jefe de la rebelión?

En aquellos días de la semana trágica la
impresión era distinta. (Muy bien.)

La petición de indulto se hizo a última
hora, entre el estruendo de una campaña
de pasiones.

En esta sesión, Sr. Alvarez, confunde—
en Europa con la campaña de algunos perío-

Da lectura a un artículo de L'Humanité
en que se ofende al Parlamento. «Y esto
intelectualidad europea.» (Muy bien.)

Rectifica el Sr. Dato diciendo: Ferrer esta-
ba en relación con los anarquistas que ha-

El Sr. Caballé comienza haciendo una
serie de apreciaciones sobre política local,
va se sepa la finalidad práctica de su in-

Comentarios

Parece ser que ha fracasado la conjura
que tramaban algunos elementos contra el
Sr. Canalejas. 86 proyectaba hacer una

Al recibir ayer la orden del día en Capita-
nía general los coroneles jefes de cuerpo,
se les dijo rotundamente que el Gobierno

Los conservadores, a pesar de las acusa-
ciones que contra ellos ha hecho el Sr. Al-
varez, se mostraban muy satisfechos, y di-

Disculpaban al Sr. Dato por el breve dis-
curso que pronunció ayer tarde, afirman-
do que obedeció a la escasa animación

El Sr. Mella decía que el debate ha fra-
casado por completo, y se lamentaba de
que en el debate intervinieran solamente

«Bastó saber—decía—que la conciencia
nacional sabe que Ferrer estuvo bien fusil-

En el tren rápido marchó anoche a Se-
villa el rey, acompañado del marqués de
la Torre y del Sr. Zarco del Valle. A la

El rey regresará a Madrid hasta que
termine la jornada en Sevilla, que será el
sábado, víspera del Domingo de Ramos.

Se ha encargado de la dirección artísti-
ca del teatro Español el crítico D. Anselmo
González (Alejandro Miquel).

Dicen de Sevilla que la reina doña Vic-
toria no salió ayer del Alcázar, dedicando
la mañana al despacho de múltiples asun-

Después conferenció con el rey, quien
apenas llegó a Madrid se puso al habla con
su augusta esposa.

Esta tarde se celebrará en honor de los
reyes una fiesta, organizada por el Casino
Sevillano.

También se afirma que el sábado irá el
rey a San Fernando, para visitar el ar-
senal de la Carraca. El viaje pensaba ha-

Durante la sesión del Congreso el señor
Canalejas hablaba con varios diputados
y generales y salía del salón, dirigiéndose

Los remolacheros

Zaragoza.—La Junta de Defensa de los
remolacheros ha acordado telegrafiar a los
representantes en Cortes y a la Sociedad

De Granada
Dicen de Almuñécar que los vecinos or-
ganizaron una manifestación para pedir
que no se altere el precio de la caña de

De Bilbao
En la Basílica de Beña se ha celebra-
do una solemne función de desagravio por
las ofensas inferidas en el Congreso a la

De Ceuta
En la bahía de la Reina Isabel encalló
el vapor Evereti, resultando con averías.
De Gibraltar han salido varios vapores

De Melilla
Se han presentado los jefes de algunos
poblados inmediatos, al capitán general,
con el propósito de acordar medidas para

Madrid 31, 16-15
Conferencia comentada
El ministro de la Guerra celebró esta
mañana larga entrevista con el capitán

Preocupación
Se advierte gran preocupación en las es-
feras oficiales por el debate sobre el pro-
ceso de Ferrer en el Congreso.

Otras conferencias
El jefe del Gobierno ha conferenciado
esta mañana separadamente con los minis-
tros de Hacienda, Gobernación y Guerra.

Comisiones
Esta tarde las secciones del Congreso ele-
girán las comisiones dictaminadoras en los
proyectos de reforma de la ley Osmá y

Canarias y los azúcares
El Gobierno sigue recibiendo telegramas
de Canarias, orientados bajo diferen-
tes puntos de vista respecto a la división

De Sevilla
En el tren rápido llegó esta mañana
el rey, siendo recibido por las autoridades
militares y civiles.

En el tren rápido marchó anoche a Se-
villa el rey, acompañado del marqués de
la Torre y del Sr. Zarco del Valle. A la

El rey regresará a Madrid hasta que
termine la jornada en Sevilla, que será el
sábado, víspera del Domingo de Ramos.

Se ha encargado de la dirección artísti-
ca del teatro Español el crítico D. Anselmo
González (Alejandro Miquel).

En los pasillos y en el salón de Confe-
rencias forman corro los diputados, conien-
do las incidencias del debate pendiente.
El Sr. La Cierva, hablando ante un grupo,

«Resultó un informe de abogado destina-
do a engañar al Jurado para que absol-
viesen al procesado.»
Ahora el Sr. Maura está conferenciando

Dirigiéndose al Sr. Canalejas, dice que
no quisieron que quedase el asunto bajo
el peso de su discurso, encaminado a ter-
minar antes el debate, por lo cual ha mer-
cedo censuras.

«No quisiera—añade—que quedase ter-
minado el debate sin decir la última pala-
bra. (Rumores. La Cámara se halla dis-
traída.)»

Afirma que en el proceso general por los
sucesos de julio, así como en el instruido
contra Ferrer, fracasaron las diligencias
prácticas para descubrir a los autores.

«No quisiera—añade—que quedase ter-
minado el debate sin decir la última pala-
bra. (Rumores. La Cámara se halla dis-
traída.)»

«No quisiera—añade—que quedase ter-
minado el debate sin decir la última pala-
bra. (Rumores. La Cámara se halla dis-
traída.)»

«No quisiera—añade—que quedase ter-
minado el debate sin decir la última pala-
bra. (Rumores. La Cámara se halla dis-
traída.)»

«No quisiera—añade—que quedase ter-
minado el debate sin decir la última pala-
bra. (Rumores. La Cámara se halla dis-
traída.)»

«No quisiera—añade—que quedase ter-
minado el debate sin decir la última pala-
bra. (Rumores. La Cámara se halla dis-
traída.)»

«No quisiera—añade—que quedase ter-
minado el debate sin decir la última pala-
bra. (Rumores. La Cámara se halla dis-
traída.)»

formar a aquellos que desconocen el pro-
ceso.
Lee algunas declaraciones del esquema,
que se divide en dos partes.
En la Cámara aumentan los murmullos,

El Sr. Villanueva hace signos para dar a
entender que los impacientes son los con-
servadores.
El orador dice que las tres cuartas partes
de las actuaciones corresponden a Premiá,

San Petersburgo.—Ha quedado desmen-
tido el rumor del supuesto ataque de las
tropas chinas a la frontera de la Manchuria.

Los albaneses
Londres.—Recíbense graves noticias de
la insurrección de la Albania.
El ministro de la Guerra turco salió al
frente de numerosas fuerzas para combatir

Noticias de Barcelona
Barcelona 31, 16-00
Fallecimiento
A consecuencia de las heridas que reci-
bió en el descarrilamiento del tren-correo

Ha quedado solucionada la huelga de al-
bañiles de Tarrasa.
Visajero ilustre
Procedente de Palma ha llegado el se-
ñor duque de Orleans.

La juppe-oulette
En la Rambla de la Universidad han
sido abucheadas dos señoras que lucían la
falda-pantalón.

Se ha promovido fuerte escándalo.
La policía ha practicado cuatro deten-
ciones.

En una tienda:
—Deme usted un paquete de té.
—¿Lo quiere usted verde o negro?
—Lo mismo da; es para un clugo.

Gedeón ve gente agrupada a la puerta
de una farmacia y pregunta:
—¿Qué ha ocurrido?
—Que un pobre niño de dos años se ha
tragado una peseta.

—Desengáñate, chico: la mujer siempre
cuesta cara.
—Te equivocas.
—Nada de eso; desde que el mundo es
mundo, siempre al hombre le ha costado
cara la mujer. Ya ves: a nuestro padre Adán

En una tienda hay de muestra un corsé
inmensamente grande, y debajo un letre-
ro que dice:
—También se hacen chicos.

CHARADA
—¿Le has tres-cuatro como dije, y
anteayer a la Inés,
al regresar de Madrid,
mi encargo de prima-tres?
—Sí, señora; pero espero
no doctercia por ahí,
pues todo el pueblo se cree
puede disponer de mí.

La Lista de Lotería en 4.ª plana
Imp. de J. Guix, Miñana, 7 y 9, Valencia

LAS CORTES
Madrid 31
Congreso
La Cámara y sus alrededores presen-
tan análogo aspecto que las tardes ante-
rioras.

